

agglomAG

NOVEMBRE 2023
L'actu de Carcassonne Agglo

#84

carcassonne-agglo.fr

4-5
Nos actus

10-11
Zoom

12
Grand angle

13
Portrait de territoire

14-15
Actus des communes

Suivez-nous



#CarcassonneAgglo



2020/2023 :
l'Agglo et ses élus
font le bilan
à **mi-parcours**

6-9



Dossier « 2020 / 2023 : l'Agglo et ses élus font le bilan à mi-parcours »
PAGES 6 à 9

aggloMAG

Magazine d'informations de Carcassonne Agglo.

1 rue Pierre-Germain 11890 Carcassonne Cedex 9

04 68 10 56 00

Contactez-nous : communication@carcassonne-agglo.fr

Directeur de la publication : Régis Banquet, Président de Carcassonne Agglo

Rédaction : Direction de la communication

Photos : Direction de la communication / AdobeStock

Création / Impression : Brandie

Tirage : 56 000 exemplaires

N°ISSN - 2263 - 7214



Magazine imprimé sur rotative écoresponsable sans sécheur, sur du papier issu de forêts gérées durablement, certifié PEFC

sommaire

4-5

NOS ACTUS

L'alternance grandit à l'Agglo

La micro-folie de Carcassonne Agglo, un dispositif culturel innovant !

L'Envolée a repris son envol : une nouvelle saison culturelle !

À la rencontre des professionnels du tourisme

Fitness Squad : l'Intelligence artificielle dans la mêlée

À la découverte de nos Accueils de Loisirs !

Les étudiants arrivent au self du RIAC de Carcassonne

6-9

DOSSIER

2020 / 2023 : l'Agglo et ses élus font le bilan à mi-parcours

10-11

ZOOM

L'Agglo transforme l'essai avec les entreprises

12

GRAND ANGLE

« Terre d'emplois » de Carcassonne Agglo

13

PORTRAIT DE TERRITOIRE

Aurélia Melet, commerçante

14-15

ACTUS DES COMMUNES

Conques-sur-Orbiel : L'enfant n'a pas que des devoirs... Il a des droits !

Villedubert : Au café du village

Villegailhenc : Le Phénix renaît toujours de quelque chose

Trèbes : D'une graine semée au jardin partagé



Nos actus « Les étudiants arrivent au self du RIAC de Carcassonne »
PAGE 5



Zoom « L'Agglo transforme l'essai avec les entreprises »
PAGE 10



Actus des communes « Trèbes : C'est un jardin extraordinaire »
PAGE 14

« Notre volonté va rester la même : de la solidarité, de l'emploi et une prise en compte des enjeux environnementaux ! »



AÉROPORT DE CARCASSONNE

22/09/2023. Inauguration du nouveau terminal de l'aéroport en présence de Régis Banquet, Président de Carcassonne Agglo : un lieu rénové pour mieux accueillir les touristes mais aussi développer de nouvelles lignes.



MEDIATHÈQUE GRAIN D'SEL

06/09/2023. Michel Roussel, Directeur Régional des Affaires Culturelles en visite dans nos locaux. L'occasion pour nos élus de lui présenter le projet de future médiathèque, « un projet majeur et nécessaire » pour lequel il a assuré le soutien de l'État.



DOMAINE DE CANTALAUZE

30/08/2023. Visite sur le thème de l'agriculture pour nos élus, notamment à la rencontre du jeune viticulteur Thomas Sananes du Domaine Cantalauze : point sur les récoltes, échanges sur l'irrigation et l'avenir de la profession !



Régis Banquet
Président de
Carcassonne Agglo



2 questions à... Régis Banquet

Nous sommes à la moitié du mandat, c'est l'heure de faire un premier bilan ?

Au-delà d'un bilan, c'est plus un point d'étape qu'il nous a semblé nécessaire d'établir. Ces 3 dernières années sont passées très rapidement et ont surtout été marquées par plusieurs crises consécutives. COVID, confinement, guerre en Ukraine, augmentation des prix de l'énergie, inflation... nous n'aurions pas pu prévoir la moitié de ces événements. Ils sont pourtant venus impacter notre quotidien et surtout nous ont amenés à repenser certaines de nos priorités.

Alors prendre le temps de voir les actions menées, requestionner notre projet de territoire, mesurer aussi nos réussites est nécessaire. Aujourd'hui, je suis fier de voir que nous sommes parvenus à maintenir la solidarité sur le territoire : plus que jamais, nos concitoyens ont besoin de l'accompagnement des services publics pour vivre mieux.

Pour autant nous n'abandonnons pas notre volonté d'il y a 3 ans, celle de développer le dynamisme du territoire et de donner à la jeunesse toutes les conditions de réussir ! Du soutien à l'enseignement supérieur à la création de plus de 1 000 emplois sur la Zone de Béragne en passant par l'arrivée de nouvelles entreprises, nous voyons aujourd'hui mes engagements se réaliser et nos actions porter leurs fruits.

Et dans cette période où grandit l'anxiété de nos concitoyens face au dérèglement climatique et où nous mesurons de plus en plus les effets désastreux sur notre territoire, Carcassonne Agglo a lancé un ambitieux Pacte Vert. 100 millions d'euros au service de l'eau, de l'agriculture, des mobilités, des énergies plus « vertes », ce n'est pas rien, c'est pour autant une nécessité si nous voulons réussir notre transition vers un territoire plus vert et préservé.

Et demain ? Quels projets pour l'Agglo ?

Grâce à notre projet de territoire, nous savons où nous allons. Les objectifs sont fixés et partagés avec nos partenaires, nos actions sont lancées et les nouveaux projets se multiplient. Notre volonté va rester la même : de la solidarité, de l'emploi et une prise en compte des enjeux environnementaux !

Je crois pour autant qu'une autre urgence nous attend, celle de rassurer nos concitoyens, de lever leurs doutes pour que nous puissions ensemble nous construire un avenir serein sur le territoire. Je suis persuadé que nous avons un rôle à jouer en développant les temps de rencontre, de partage, les moments de loisirs, les lieux de culture mais aussi en accompagnant chaque habitant dans son quotidien pour qu'il puisse accéder à un emploi, évoluer dans un climat préservé et grandir dans un territoire où « il fait bon vivre » !

[RENTRÉE 2023]

L'alternance grandit à l'Agglo



Les alternants de Carcassonne Agglo accueillis par les élus et les équipes.

Comme en 2022, les alternants de Carcassonne Agglo ont été accueillis début septembre par le Président Régis Banquet. Réunis pour un séminaire de rentrée à La Cavayère, ces nouvelles recrues ont, le temps d'une matinée, pu se familiariser avec l'univers de la Collectivité et échanger entre eux.

Ils sont cette année une trentaine d'alternants, alors qu'ils étaient 20 en 2022, à rejoindre les bureaux et structures de l'Agglo. Aux profils et aux formations

Régis Banquet était accompagné des vice-présidents Daniel Iché et Philippe Rappeneau, mais aussi des équipes administratives et des tuteurs.

très différents, on les retrouve auprès des familles dans les centres-sociaux, des bébés dans les crèches mais aussi auprès de nos agents au sein des services de la régie de l'eau, de l'urbanisme ou encore de l'informatique...

« Vous accueillir comme alternants est important pour nous, nous voulons donner à la jeunesse de l'Agglo les chances de réussir et d'apprendre ! Surtout dans cette période économique et sociale très difficile pour les jeunes. Vous faites désormais partie de notre famille. Ensemble nous allons agir pour les habitants et le territoire de l'Agglo ! » indiquait le Président en introduction de la journée.

Attentifs et concernés par les échanges, les jeunes alternants se disent « heureux » et parfois même « soulagés d'avoir pu trouver une structure pour leur alternance : prêts à saisir cette opportunité pour apprendre mais aussi partager leurs connaissances ! ».

[TOURISME]

À la rencontre des professionnels du tourisme



Régis Banquet et Aurélien Turchetto en visite à la Cité.

En fin de saison estivale, Régis Banquet, Président de Carcassonne Agglo est allé au cœur de la Cité rencontrer quelques professionnels du tourisme.

Des échanges avec des restaurateurs, des artisans... qui ont confirmé les inquiétudes et les ressentis de nos élus : une saison avec de nombreux visiteurs mais des touristes avec moins de pouvoir d'achat. Une inflation qui a impacté la consommation mais aussi les restaurateurs obligés de s'adapter face aux coûts des matières premières, de l'énergie mais également aux difficultés de recrutement.

Le recrutement est un enjeu dont « s'est saisi notre Collectivité qui développe les partenariats pour créer de nouvelles vocations mais aussi revaloriser ces métiers parfois peu rémunérés. » expliquait notre Président.

Un bilan plus complet de la saison viendra dans quelques semaines compléter ces analyses. Des données précieuses pour nous permettre de continuer d'accompagner les professionnels du tourisme.

[CULTURE]

La micro-folie de Carcassonne Agglo, un dispositif culturel innovant !

C'est au centre social et culturel Jean-Montsarrat à Carcassonne, qu'une micro-folie est venue s'installer. C'est un lieu inhabituel : un espace de rencontre équipé de tablettes, écrans et autres outils numériques, qui permettent aux visiteurs d'accéder gratuitement à une multitude de contenus culturels : avec vos enfants, en familles, entre copains, avec une classe ou les membres d'une association... C'est un lieu ouvert à tous !

Partez ainsi à la découverte des musées du monde entier accessibles depuis un grand écran. Vous y découvrirez un espace de réalité virtuelle (casque, tablettes digitales...), des interventions d'artistes, des spectacles, des conférences ou encore des ateliers...

HORAIRES 2023-2024

Accueil des groupes sur réservation :

Lundi 14h30-16h30 • Mardi 14h30-16h30 • Mercredi 9h30-11h30 • Jeudi 14h30-16h30

Accueil tout public entrée libre :

Vendredi 14h30-16h30

04 68 47 85 73 • microfolie@carcassonne-agglo-solidarite.fr
Centre Social et Culturel Jean Montsarrat
9001B Av. Jules Verne, Le Viguier 11000 Carcassonne

[CULTURE]

L'Envolée a repris son envol : une nouvelle saison culturelle !

Prêt à vous évader ? À découvrir de nouveaux univers artistiques et partager des moments captivants ?

Au programme de notre saison : près de 30 spectacles inédits dans 9 villages du territoire.



Téléchargez la programmation complète sur sur notre site carcassonne-agglo.fr

[FRANCK SULPICE, LAURÉAT D'OPEN CARCA]

Fitness Squad : l'Intelligence artificielle dans la mêlée

CHAQUE ANNÉE, CARCASSONNE AGGLO ORGANISE LE CONCOURS OPEN CARCA DESTINÉ AUX JEUNES ENTREPRENEURS. PARTONS À LA DÉCOUVERTE DE FRANCK SULPICE, L'UN DES LAURÉATS DE CETTE ANNÉE 2023.

« Peu de monde pariait sur moi ! » Franck Sulpice, titulaire d'une licence Staps, et actuellement adjoint-commercial pour « France 2023 » à Toulouse, n'a pas toujours eu la confiance qu'il porte en lui, aujourd'hui à 28 ans. « J'étais plutôt petit et quand j'ai décidé d'intégrer la Force des fusiliers marins commandos à

Toulon, je me suis préparé physiquement pendant deux ans grâce au Crossfit. » Mais c'est lors de ses études en licence Staps et son alternance au club de rugby de Castelnaudary que lui vient l'idée de son projet : une application permettant aux clubs amateurs de suivre l'activité physique de leurs joueurs.

« L'outil existe pour les professionnels, mais j'ai eu l'idée de créer ce logiciel de préparation, plus accessible et ouvert aux sportifs amateurs. Une appli simple et guidée, pour mesurer l'état de forme, de stress, l'activité physique... »

Une offre innovante destinée à tous les coaches : sur l'appli, chacun répond à un questionnaire sur son état de fatigue, son stress, l'état de sommeil... En fonction, les préparateurs physiques auront des propositions pour adapter les séances d'entraînement qu'elles soient collectives ou individuelles pour leurs athlètes.

Aujourd'hui, le prototype va être testé par Carcassonne XIII. L'objectif est de créer la version commerciale début 2024.

« Ce n'est pas négligeable », apprécie le créateur de cette appli faite « par et pour les préparateurs ».



Son projet « Fitness Squad » a séduit les membres du jury d'Open Carca qui lui ont accordé le 2^e Prix dans la catégorie Émergence : une dotation de 500 €, 6 mois d'accompagnement au sein de l'incubateur R'Mine, des conseils d'experts pour le montage financier du projet, une étude de marchés...

[LA VIDÉO DU MOIS]

À la découverte de nos Accueils de Loisirs !

Durant tout l'été, Daniel Iché, Vice-président de l'Agglo, a effectué ses traditionnelles visites des Accueils de Loisirs (AL) à la rencontre de nos jeunes et de nos animateurs ! On vous fait découvrir en quelques minutes le quotidien de ces lieux de vie. Activités culturelles, sportives, créatives... des structures ouvertes aux enfants du territoire à chaque période de vacances scolaires !

Voir la vidéo



À retrouver 1 000 enfants par jour dans les accueils de loisirs de l'Agglo sur notre page YouTube : <https://youtu.be/5FD1RNSMx9Q>



 Rendez-vous sur notre site internet pour connaître le programme des Accueils de Loisirs et les modalités d'inscriptions

[RENTRÉE 2023]

Les étudiants arrivent au self du RIAC de Carcassonne

C'ÉTAIT LA NOUVEAUTÉ DE LA RENTRÉE 2023 POUR LES PLUS DE 2 000 ÉTUDIANTS DU TERRITOIRE : ILS PEUVENT DÉSORMAIS MANGER LE MIDI AU RESTAURANT INTER-ADMINISTRATIF (RIAC) SITUÉ EN BASTIDE DE CARCASSONNE. UN DISPOSITIF TRAVAILLÉ DEPUIS PLUSIEURS MOIS PAR L'AGGLO, LA VILLE, LE CROUS, LA PRÉFECTURE DE L'AUDE ET BIEN SUR LE RIAC.

Sensibles à la précarité financière que connaissent de nombreux étudiants et faute de véritable « Restau U », les élus de l'Agglo et la Ville ont souhaité

proposer aux jeunes une solution pour qu'ils puissent accéder à un repas équilibré à un tarif « spécial ». C'est chose faite grâce à la participation financière des 2 collectivités, les étudiants peuvent dorénavant déjeuner au self du RIAC le midi pour le prix de 1 € pour tous les boursiers et 3,30 € pour les autres étudiants.

C'est donc aux côtés des habituels fonctionnaires qui fréquentent le lieu, que début septembre, les étudiants de l'école des Beaux-Arts ont investi le self. Ils ont été rapidement rejoints par les jeunes inscrits à

l'IUT mais aussi à l'école de soins infirmiers et d'aides-soignants.

Le vice-président de l'Agglo, Philippe Rappeneau, a réaffirmé, lors du lancement officiel du dispositif, l'engagement de la Collectivité pour faire de Carcassonne une « véritable » Ville Universitaire : logement, santé, transports, loisirs, culture et ici alimentation... « On agit pour développer l'enseignement supérieur mais aussi pour le bien des étudiants alors qu'ils subissent la crise de plein fouet, l'Agglo se mobilise pour les aider au maximum ! »



Des repas entre 1 et 3,30 € pour les étudiants du territoire !



Régis Banquet,
Président de
Carcassonne Agglo

Le regard
du Président...

L'occasion de faire un point d'étape...

« 3 ans de mandat, c'est pour notre Collectivité l'occasion de faire un point d'étape : voir ce que nous avons mis en œuvre, évaluer les actions qui fonctionnent et définir celles à venir.

L'urgence sociale, environnementale et économique est là, alors nous maintenons nos efforts pour assurer aux habitants de l'Agglo un avenir plus serein : sur un territoire qui crée

de l'emploi, qui donne sa chance à la jeunesse, conserve les services essentiels mais aussi un lieu préservé où il fait bon vivre !

Un défi que nous relevons et dont nous pouvons commencer à voir les résultats grâce à la persévérance de nos équipes, l'engagement des élus, l'aide de nos partenaires mais surtout grâce à l'énergie des habitants de l'Agglo qui aiment leur territoire et s'engagent pour ! »

CROIRE DANS LES ATOUTS DE NOTRE TERRITOIRE : UN DYNAMISME A L'ŒUVRE



Le coup de
pouce à retenir de...

Pascal Vallière,
Vice-Président

• PROJETS LOCAUX •

3 millions en 3 ans, c'est l'enveloppe que nous avons votée pour venir aider les maires à financer les projets de leurs communes. De la rénovation de l'école, aux travaux de voirie pour refaire les rues du village, en passant par la construction de nouveaux bâtiments ! Grâce à ce budget, nous allons pouvoir donner un coup de pouce aux projets locaux !



Le projet qui
va rester pour...

Christian Magro,
Vice-Président

• EMPLOI •

La Zone d'Activité Économique de Béragne s'est développée grâce à la persévérance de l'Agglo. Nous nous sommes donnés l'ambition collective de créer 1 000 emplois : un pari qui se concrétise aujourd'hui ! Cette réussite est bonne pour l'emploi, la création de richesse et le territoire !



L'action qui
compte de...

Philippe Rappeneau,
Vice-Président

• ALTERNANCE •

Faire le pari de la jeunesse, ce ne sont pas que des mots à l'Agglo. La preuve avec l'engagement de notre Collectivité pour développer l'alternance. Depuis 2 ans maintenant, nous accueillons des jeunes en alternance : une vingtaine en 2022, une trentaine en 2023 ! Ils viennent renforcer nos rangs, nous apporter leurs connaissances et l'Agglo leur permet de découvrir un métier et de mettre un pied dans le monde pro.



L'évènement
qui marque de...

Aurélien Turchetto,
Vice-Président

• TOURISME •

Le tourisme est un des secteurs majeurs de notre économie mais c'est aussi et surtout une aventure humaine : celle de professionnels qui s'engagent et investissent sur notre territoire. Les accompagner est indispensable pour notre Office de Tourisme : ils sont nos ambassadeurs auprès des touristes ! Chaque année, nous organisons le Grand Rendez-Vous du Tourisme : c'est notre évènement de l'année pour partager nos connaissances mais aussi mettre en avant les acteurs du tourisme !



Le document
qui guide de...

Didier Carbonnel,
Vice-Président

• AVENIR •

Comment imaginons-nous notre territoire dans 20 ans ? Que voulons-nous pour nos habitants ? : c'est à ces questions que répond notre SCoT*, un document important qui fixe les grandes lignes de notre aménagement ! Nouvelles constructions, préservation des terres agricoles et des ressources en eau, développement des énergies renouvelables, organisation des mobilités... des sujets qui intéressent particulièrement nos habitants qui ont d'ailleurs été concertés dans le cadre d'une enquête publique ! Résultat : un avis favorable pour notre Schéma qui devrait être approuvé à la fin de l'année 2023.

PORTER LES TRANSITIONS SUR LE TERRITOIRE : POUR UN AVENIR PRESERVE



Le coup de projecteur de...

Éric Menassi,
Vice-Président

• RÉSILIENCE •

Après la réussite de l'opération 2022, notre Collectivité a relancé la mise en place tout l'été d'une **patrouille de lutte contre les incendies** : des agents de l'Agglo et des citoyens bénévoles mobilisés pour repérer les départs de feu et faire de la prévention auprès des promeneurs. Un engagement exemplaire qui a permis d'éteindre plus d'une dizaine de départs de feux.



L'investissement indispensable de...

Roland Combettes,
Vice-Président

• TRANSITION •

L'Agglo est un acteur de l'eau : on investit annuellement près de 15 millions d'euros pour des **travaux concernant l'eau et l'assainissement**. Ils sont souvent invisibles car sous terre mais ils nous permettent de limiter les fuites de réseau et surtout d'assurer aux habitants du territoire l'arrivée d'une eau de qualité à leur robinet.



L'action à retenir de...

Michel Proust,
Vice-Président

• MOBILITÉ •

Le **dispositif Vélo'Cité**, ce sont près de 200 vélos à assistance électrique qui sont disponibles à la location pour les habitants de l'Agglo. Pour un mois, un trimestre ou même à l'année, l'Agglo et la RTCA cherchent toujours à adapter leurs offres aux besoins des concitoyens. Un succès qui permet de développer les mobilités douces sur le territoire.



Le défi à relever de...

André Bonnet,
Vice-Président

• IRRIGATION •

La question de l'eau, c'est-à-dire préserver sa qualité et sa quantité, est essentielle. L'évolution des températures n'est plus à démontrer et les précipitations manquent. Alors, l'une de nos priorités est **l'irrigation** : avec le monde agricole, nous développons des projets raisonnés pour changer les pratiques tout en maintenant de la production agricole et viticole sur le territoire.



L'étude pour demain de...

Christine Peany,
Vice-Présidente

• ÉNERGIE •

Utiliser le soleil qui brille au-dessus de nos bâtiments pour fabriquer de l'énergie, c'est un des enjeux que nous nous sommes fixés avec le Pacte Vert. Des actions que nous déployons d'abord sur les bâtiments publics du territoire avec par exemple le lancement il y a peu d'une étude pour **installer des panneaux photovoltaïques sur les toits** de la piscine des Bains de Minerve : de beaux projets pour notre planète !

LES CHIFFRES À RETENIR



PACTE VERT

100 MILLIONS
D'EUROS

INVESTIS EN 3 ANS
POUR LA TRANSITION
ENVIRONNEMENTALE



HABITAT

3 500 PERSONNES

REÇOIVENT CHAQUE
ANNÉE L'AIDE DE NOS
AGENTS DU PRÉAU
DANS LEURS PROJETS
DE RÉNOVATION
ÉNERGÉTIQUE



ÉCONOMIE

1 000 EMPLOIS

ET MÊME PLUS,
C'EST L'OBJECTIF FIXÉ
ET DÉJÀ PRESQUE ATTEINT
POUR LA ZONE D'ACTIVITÉ
DE BÉRAGNE

GARDER L'ÉGALITÉ COMME BOUSSOLE : UN TERRITOIRE QUI PREND SOIN DE L'AUTRE



“ L'action qui rassemble de...”

Magali Arnaud,
Vice-Présidente

• DANSE •

La danse comme vecteur de rencontres, c'est ce qu'a permis le projet **CAT Danse** porté par l'Agglo. Encadrés par nos professeurs, jeunes des Accueils de Loisirs et des Centres Sociaux ont ainsi pu danser aux côtés des élèves du Conservatoire.

Un projet qui nous a même permis d'accueillir 8 danseurs de la Cie Angelin Preljocaj, le chorégraphe international en vogue en ce moment.



“ L'action à retenir de...”

Thierry Mascaraque,
Vice-Président

• LOGEMENT •

L'Agglo a souhaité participer au financement du projet de construction d'une **résidence Habitat jeunes**. Un lieu nécessaire pour venir soutenir nos jeunes en apprentissage, en formation ou sous contrats de travail qui rencontrent de plus en plus de difficulté dans leurs recherches de logement : un premier pas nécessaire pour leur permettre de débuter leur vie d'adulte ! Un projet utile pour la jeunesse qui dispose de 90 places !



“ Le projet utile de...”

Jean-Régis Guichou,
Vice-Président

• SERVICE •

Des agents au service des usagers pour les accompagner dans les démarches administratives, c'est le rôle de **nos 5 France Services**. Un dispositif qui se déploie dans toutes les communes grâce à l'organisation de permanences. En 2 ans, ce sont près de 22 000 personnes qui ont poussé les portes de nos France Services pour être aidés sur des dossiers tels que les impôts, la retraite ou encore le logement !



“ L'action à retenir de...”

Bruno Giacomel,
Vice-Président

• SANTÉ •

Le projet DALIA, c'est le dispositif de santé que nous travaillons depuis plusieurs mois. Un lieu construit avec les professionnels du territoire pour mieux accompagner les patients atteints de maladie chronique : meilleur suivi, désengorgement des cabinets médicaux « traditionnels »... Le projet DALIA s'installe sur Carcassonne grâce notamment au soutien financier de l'Agglo.



“ Le coup de projecteur de...”

Daniel Iché,
Vice-Président

• PARTAGE •

Nos Centres Sociaux organisent tout au long de l'année de nombreuses fêtes et manifestations avec certainement en point d'orgue **les belles fêtes de quartiers** qui se déroulent pendant l'été. Toujours portés par des valeurs de solidarité et de partage, ces évènements conviviaux où se croisent petits et grands, équipes de l'Agglo et partenaires, me tiennent particulièrement à cœur.



CULTURE

3 500 SPECTATEURS

VIENNENT CHAQUE ANNÉE DÉCOUVRIR LES SPECTACLES DE NOTRE SAISON CULTURELLE

1 600 ÉLÈVES

INSCRITS À LA FABRIQUE DES ARTS



ENFANCE

10 000 ENFANTS

ACCUEILLIS CHAQUE JOUR GRÂCE À L'AGGLO AU SEIN DES ALAE (AVANT OU APRÈS L'ÉCOLE ET AU MOMENT DE LA CANTINE)

1 400 BÉBÉS

ACCUEILLIS DANS NOS CRÈCHES



ASSOCIATIONS

100 ACTIONS FINANCÉES CHAQUE ANNÉE

DANS LES QUARTIERS DE CARCASSONNE POUR PERMETTRE AUX ASSOCIATIONS DE PORTER DE NOUVEAUX PROJETS



MOBILITÉ

1 400 UTILISATEURS

DE L'APPLICATION GRATUITE DE CO-VOITURAGE KLAXIT QUI REMBOURSE LE CONDUCTEUR

0 €

C'EST LE COÛT DES TRANSPORTS SCOLAIRES POUR LES FAMILLES DEPUIS L'INSTAURATION DE LA GRATUITÉ (10 € FRAIS DE DOSSIER)

1 433 603 PERSONNES

TRANSPORTÉES PAR AN (TRANSPORTS URBAINS)

L'Agglo transforme l'essai avec les entreprises

Favoriser le développement des entreprises et les accompagner dans leurs premières années, leurs recherches de foncier ou d'immobilier et dans la création d'emplois, tels sont les objectifs des actions de Carcassonne Agglo.

Zoom sur une série de nouvelles mesures.

TERRE D'EMPLOIS, NOUVELLE PLATEFORME DE RECRUTEMENT



Carcassonne Agglo a lancé, fin septembre, une plateforme numérique dédiée à l'emploi sur le territoire. Elle est destinée aussi bien aux entreprises en recherche de collaborateurs qu'aux candidats en recherche d'emploi, en reconversion ou en insertion.

Terre d'Emplois a pour but d'aider à fluidifier le marché de l'emploi.

La plateforme va offrir une véritable vitrine aux entreprises qui peinent à recruter. L'employeur va créer sa page pour présenter sa société et communiquer sur les offres d'emplois. De leur côté, les candidats pourront déposer leur CV et accéder aux offres par secteur ou par zone géographique.

Terre d'Emplois mettra aussi en lumière les actions réalisées. La Mission locale, Pôle emploi, les chambres consulaires, les organisations professionnelles proposeront leurs services. Sur le site, l'actualité aura sa place, y figureront des événements (Open Carca, les Matinales de la Robotique, "Un Jobs TIC"...) et les accompagnements de l'Agglo en termes de transports, logement, France Services, garde d'enfants...

 Plus d'infos : terredemplois.carcassonne-agglo.fr



Lancement de Terre d'Emplois par Régis Banquet et Christian Magro en présence de tous les acteurs de l'économie.

TROIS NOUVELLES IMPLANTATIONS À VENIR

Le développement de Béragne se poursuit avec l'installation prochaine du siège de la Safer, mais aussi trois nouvelles sociétés ; une usine de production d'accessoires et couverts, une société dans le domaine de l'électricité et une troisième dans l'agroalimentaire.

Mais au-delà du développement de Béragne, Carcassonne Agglo multiplie les actions et organise des événements, type job dating, pour mettre en lumière ces offres et favoriser le recrutement dans ces secteurs. L'Agglo agit aussi sur le terrain de l'immobilier avec la Bourse à l'immobilier d'entreprise. L'an dernier, 176 entreprises ou porteurs de projets ont été accompagnés, à 77 % pour des recherches foncières ou immobilières.



Au cœur du laboratoire de la chocolaterie Nougalet, 1^{ère} entreprise à s'être installée à Béragne.



Des levées de fonds réussies pour 2 start-ups accompagnées et hébergées par l'Agglo !

PLUS DE 3 MILLIONS D'EUROS DE LEVÉES DE FONDS

Depuis 2018 et la création du réseau [R]Mine qui accompagne les jeunes créateurs d'entreprises, 3 230 000 euros de fonds publics et privés ont pu être levés pour aider ces start-ups à développer leurs projets. 23 initiatives sont actuellement soutenues par Carcassonne Agglo.

Les deux derniers exemples de levées de fonds concernent la société Key Sea Obs, entreprise spécialisée dans la collecte et l'analyse des données satellites pour mieux gérer les écosystèmes marins. Elle intervient, par exemple, dans l'implantation de parcs d'éoliennes en mer. Accompagnée par l'équipe d'Alpha[R], elle vient de lever 21 000 € auprès d'Airbus Développement.

Autre exemple avec la société Event Orizon, une startup hébergée et accompagnée par le réseau [R]Mine. Elle propose des services dans des domaines comme la création d'applications, jeux vidéos, modélisation 3D... Elle poursuit son développement et vient de lever 147 000 € auprès de BPI France (100 000 €) et de la Société Générale (47 000 €) pour développer son activité de formation en s'appuyant sur la réalité virtuelle et réalité augmentée.

D'autres prochaines levées de fonds sont espérées, notamment pour la société CitéConnect, qui développe des solutions de capteurs connectés pour gérer l'éclairage public, la prévention des inondations et la protection des sites sensibles, testés notamment par des communes du territoire.



Visite sur le terrain pour constater les créations d'emplois sur la zone de Béragne

L'ENGAGEMENT DES 1 000 EMPLOIS POUR BÉRAGNE TENU !

« J'avais annoncé que le développement de la Zone d'Activités de Béragne était une priorité il y a dix ans. Aujourd'hui, nous sommes déjà à la moitié des 1 000 emplois. Le train est lancé ! La Manufacture crée 350 emplois et 350 autres sont à venir avec une deuxième usine de fabrication d'ici deux ans.

Avec les 80 emplois de Le Saint et ceux de Nougaret, nous allons atteindre les objectifs. Et peut-être que nous en aurons 500 de plus, nous attendons des confirmations en décembre. »

Régis Banquet, président de Carcassonne Agglo, a récemment fait une visite à Béragne pour faire le point sur le développement d'une zone « d'excellence sur le plan environnemental ». Un investissement de 15 millions d'euros « afin que ce territoire demeure un territoire industriel générateur d'emplois qualifiés. »



#entreprisesdenotreterritoire

« Terre d'emplois » de Carcassonne Agglo

JUILLET 2023

Arrêt sur image sur un salarié de l'entreprise Ferrand à Villemoustaussou, pour la création d'une vidéo qui illustre la plateforme « Terre d'emplois » de Carcassonne Agglo.

Aurélia Melet

Née le 30 mars 1985
à Carcassonne, commerçante
lecarredore.fr



Bien dans ses fringues

Cela fait quatre ans presque jour pour jour qu'Aurélia Melet a créé sa propre boutique : Le Carré d'Oré (en référence à son prénom mais aussi à la couleur qu'elle affectionne particulièrement).

« En fait, j'ai toujours été dans les fringues », mesure-t-elle, du haut de ses 38 ans. « Et toujours à Carcassonne. »

École élémentaire Fabre-d'Eglantine, Collège de Grazaïlles, Lycée Jules-Fil... puis à 18 ans cette véritable Carcassonnaise commence sa carrière de vendeuse textiles. Elle apprend vite le métier et enchaîne les expériences jusqu'à ouvrir son magasin, il y a quelques années.

« C'est un boulot que j'aime beaucoup. Dans mon concept store, je propose des vêtements pour dames essentiellement, made in France pour la plupart », explique la jeune commerçante... « Je vends aussi des objets artisanaux fabriqués au Maroc, où je me rends 3 ou 4 fois par an : en cuir, en osier, des poteries aussi... et des bijoux fantaisies. Mon frère occupe une partie des locaux où il vend ses propres bijoux. »

i Le Carré d'Oré et Nala Bijouterie, 17 et 15, rue Courtejaire (rue piétonne). Tél. : 06 20 91 60 60.

D'où viens-tu ?

Je suis née à Carcassonne, j'ai grandi à Carcassonne.

Ton lieu préféré ?

La Bastide, le centre-ville de Carcassonne. J'y travaille depuis 20 ans. Je me sens chez moi.

Si tu devais faire découvrir ce territoire à quelqu'un, tu l'amènerais où ?

Boire un café sur la place Carnot, faire un tour aux halles le samedi matin, et finir par déjeuner chez ma copine Norah, au restaurant Les Artistes, rue Courtejaire.

Un mot pour définir ce territoire ?

Convivialité.

La partie de ton métier que tu préfères ?

J'aime tout ! Les achats : dénicher les dernières pépites, le merchandising qui laisse place à ma créativité et, bien sûr, la relation avec mes clientes !!

Ton prochain projet ?

Me calmer un peu pour profiter de mon loulou qui grandit vite.

Deux magasins en moins de 4 ans, un site internet... Cela fait pas mal de choses à gérer.

Mais j'ai encore pleins d'idées dans le coin de ma tête ...

Une période de l'année ?

L'été sans hésiter !!!

La saison des amours !

Le soleil, la plage, les apéros !!!

Un son ?

Le chant des oiseaux.

Un livre ?

En ce moment, je lis « Respire », de Maud Ankaoua.

Un super pouvoir que tu aimerais avoir ?

Le don de guérir toutes les maladies.

Un vœu pour 2040 ?

Que l'on trouve un traitement pour éradiquer la sclérose en plaques ! Une maladie qui me touche personnellement...

Une devise ?

On ne vit qu'une fois.



À qui aimerais-tu laisser le tour pour le prochain numéro de l'Agglo Mag ?

À Jonathan Pettenuzzo, boucher-charcutier à Arzens



L'enfant n'a pas que des devoirs... Il a des droits !

CONQUES-SUR-ORBIEL // // // 2 663 HABITANTS

La commune de Conques sera aux couleurs de la Journée internationale des droits de l'enfant le 20 novembre.

Elles ont toutes les quatre la fibre sociale : les anciennes assistantes familiales Marie-Pierre Gaudan, aujourd'hui adjointe au maire, et Laurence Thibault, présidente de l'association « *On n'a pas que des devoirs* », n'ont eu aucune peine à convaincre Yasmine Chaddad, membre de l'asso, et Fanny Weiss, directrice de la médiathèque municipale, d'organiser une manifestation autour des neuf principaux droits de l'enfant.

La joyeuse manifestation s'articulera autour d'ateliers destinés aux enfants du village : réalisation de fresque, lecture de contes, escape game, jeux de société... une façon ludique d'aborder avec les enfants des sujets centraux comme le droit à être protégé de la violence et de toute forme d'abus ; droit à l'expression, aux loisirs, à l'éducation, à la santé...

L'association compte ensuite adapter ce dispositif pour le proposer aux collègues, aux Accueils de Loisirs, aux professionnels de l'enfance... Parce que les droits des enfants, c'est tous les jours !



Les 4 organisatrices de la manifestation en plein échange !

i Plus d'infos :
Partenaires de la journée : l'Unicef, Enfance et Partage, les écoles élémentaires de Conques et de Caunes, l'association One One, l'Usep, La Maison de la famille, l'UDAF, la mairie et la médiathèque, le conseil départemental et Carcassonne Agglo.
Le 20 novembre, de 9 h à 19 h, à la salle Félix-Roquefort



Au café du village

VILLEDUBERT // // // 345 HABITANTS

Il y a peu, on parlait du village faire ses emplettes et boire un p'tit café à Carcassonne. Aujourd'hui, certains clients font le chemin inverse.

La volonté des élus de Villedubert était de « *recréer un commerce de proximité au cœur de la commune, véritable lieu de vie et de partage...* », affirme le maire Marc Rofès, assis sur la terrasse ombragée du café multiservices La bonne Franckette (avec ck, comme dans le prénom du gérant).

La municipalité, propriétaire des locaux et Franck Schlichting, ont bénéficié du programme « 1 000 cafés » qui vient aider les communes rurales (moins de 3 500 âmes) en les accompagnant dans l'ouverture de commerces de proximité.

« *Ma candidature a été retenue et je bénéficie d'un accompagnement complet (ouverture et suivi de l'activité), qui devrait me permettre de développer et de renforcer l'activité de mon commerce* », explique Franck.

L'établissement a ouvert ses portes fin juin. Les Villedubertais y prennent leur café-croissant, y



Venez boire un p'tit café à La bonne Franckette ! Vous y serez bien reçus.

achètent leur pain et autres produits frais. C'est le monde à l'envers. Du moins, la tendance inversée. On y vient « de la ville » aujourd'hui, trinquer, se restaurer, regarder un match ou écouter un concert... Le maire, les concitoyens, le boss... tout le monde est content.
Ça se fête. À la bonne Franckette !



Le Phénix renaît toujours de quelque chose

VILLEGAILHENC // // // // 1 670 HABITANTS



L'association Gailhenc le Phénix : une mobilisation sans failles pour faire revivre le village.

L'eau ou le feu ? À Villegailhenc, ce n'est pas de ses cendres que le Phénix renaît. Gailhenc le Phénix a vu le jour juste après les dramatiques inondations d'octobre 2018. Ici, le flamboyant oiseau est le symbole de la résilience, de la solidarité et de la convivialité.

Villegailhenc fait partie des communes fortement frappées par les inondations d'octobre 2018. L'une des premières mesures du maire Michel Proust fut de créer un lieu d'accueil pour les sinistrés. Dans les locaux de la cantine scolaire, des bénévoles servaient

repas et boissons chaudes... et partageaient, échangeaient avec les victimes. Mais l'école a repris. La cantine aussi.

La volonté de Sandra Espeut et des autres bénévoles de l'association d'entraide « Gailhenc le Phénix », fut alors de recréer un espace de convivialité mais avant ils ont investi toute leur énergie dans la gestion des nombreux dons : « Il y a eu un incroyable élan de solidarité... Les dons affluaient de partout. »

« Meubles, appareils électro-ménagers, vaisselle, vêtements, produits de première nécessité, jouets... Il y en avait partout. Ça arrivait jusqu'au plafond de la salle Intersports. On nous a demandé de trier tout ça et de gérer les dons, avec priorité aux sinistrés du village », précise la présidente de l'association. « Comme il en restait, nous avons ouvert une boutique solidaire. »

La boutique solidaire a définitivement fermé ses portes le 31 juillet dernier. Les bénéfices des ventes (85 000 €) ont été remis

à la mairie pour la « reconstruction » d'un village, la création d'un city stade et d'une plaine de jeux... « Merci, nous en ferons bon usage, a affirmé le maire Michel Proust. Ce don sera rigoureusement employé à aider le village à revivre. »

En parallèle, l'association a pu travailler à l'ouverture de son café associatif. Il a été officiellement inauguré en juillet, place de l'ancienne poste, au rez-de-chaussée de l'ancien château, mis à disposition de l'association par la mairie. À la carte : café, thé, tisane, sirops, boissons gazeuses, bières sans alcool... lecture et jeux de société.

Les responsables tiennent à adresser « un grand merci à tous les donateurs et les bénévoles sans qui rien n'aurait été possible ».

Plus d'infos :
Le café associatif est ouvert 2 jours par semaine : les lundis et jeudis, de 17h à 22h.



D'une graine semée au jardin partagé

TRÈBES // // // // 5 400 HABITANTS

Au Centre Social des Capucins, un lopin de terre est réservé à un potager partagé. Ici, on offre les légumes aux passants.

C'est Sylvie et Bernard, deux usagers du centre social des Capucins, à Trèbes, qui ont eu l'idée de créer ce lieu. Heureux

des services rendus par le service médiation, notamment, ils ont souhaité s'investir à leur tour dans le fonctionnement de la structure. Et



Les jardins partagés : une belle initiative au service de tous.

comme ils partageaient la même passion pour le jardinage que le médiateur Abdel Ahmadoun, le projet fut tout trouvé.

L'équipe du Centre Social a réservé un lopin de terre au projet ; le pépiniériste trébéen Sébastien Escande, lui, a offert de bonnes graines et de précieux conseils... Et, fin juillet, les jardiniers en herbe et quelques usagers du centre cueillaient les premières tomates et courgettes issues de ce jardin extraordinaire. « Nous mettons une cagette à leur disposition à l'accueil pour qu'ils déposent leurs récoltes », explique le directeur de la structure.

« On fait des salades, des poivrons, des piments, du basilic et de la menthe... » Et on n'est pas prêts de s'arrêter là : « Des poules offertes par le Covaldem rejoindront bientôt le lieu » concluaient les utilisateurs du jardin partagé. Une belle initiative collective !



carcassonne-agglo.fr

TERRE D'EMPLOIS



**Le site qui réunit TOUS les candidats
et les recruteurs du territoire**



Inscriptions

**<https://terredemplois.carcassonne-agglo.fr/>
ou en flashant ce QR Code**



Contact / infos :
conomie@carcassonne-agglo.fr

**# TERRE
D'EMPLOIS**
La plateforme de CarcaAgglo

**carcassonne
agglo**
AUDACE & SOLIDARITÉ